



Communiqué de presse – 05.11.2024

Une traverse reverdie en mode participatif

Une dizaine de volontaires ont mis la main à la pâte ce dernier samedi pour terminer les travaux de reverdissement de la traverse du Droit, à Tramelan, dans le cadre du projet Traverses mené par la localité en partenariat avec le Parc Chasseral. Encadrés par l'équipe du Parc et par des collaborateurs paysagistes de Créajardin, ces bénévoles ont planté une vingtaine d'arbustes indigènes ainsi que d'autres végétaux vivaces avec pour objectif de renforcer la biodiversité autour de ce chemin piétonnier.

Ce samedi 2 novembre, sous un climat d'été indien, ils étaient 13 à participer à la plantation d'arbres, arbustes et diverses plantes indigènes le long de la traverse du Droit, à Tramelan. D'importants travaux de fond ont été menés auparavant au niveau de son revêtement ainsi qu'un arrachage d'une haie de thuya. Le bitume existant a été entièrement retiré au profit de pavés filtrants permettant la reperméabilisation de ce chemin pédestre situé en plein cœur du village, à côté de l'actuel bâtiment abritant la crèche Les Lucioles. La nouvelle végétalisation doit créer un corridor écologique bénéfique pour la faune et la flore locales grâce aux espèces indigènes plantées tels que troène, amélanchier et autres sorbiers des oiseleurs.

Mené par le Parc régional Chasseral et la Commune, cet événement a marqué une étape symbolique et concrète dans le cadre du projet Traverses de Tramelan, qui a entre autres pour buts de renforcer la biodiversité et de permettre aux habitants de profiter de ces espaces publics reverdis. Une inauguration officielle sera organisée en 2025 avec la mise en place d'un mobilier éphémère permettant à tout un chacun de profiter de ce nouveau chemin pavé agrémenté de plantes vivaces.

Ce chemin pédestre deviendra ainsi à la fois un lieu de promenade et de déplacement agréable et un témoignage concret de l'engagement de Tramelan envers la durabilité et la valorisation de son patrimoine naturel. La commune et le parc naturel régional entendent poursuivre sur cette lancée en développant d'autres reverdissements de traverses.

Ces deux partenaires animent depuis 2020 un programme de réflexion prospective sur l'évolution des usages et des représentations du territoire, en lien notamment avec le paysage et la mobilité. L'ensemble de cette démarche a été initiée dans le cadre de l'élaboration du Plan Paysage de la commune (3ème révision du PAL). Diverses actions ont déjà été menées depuis, comme une exposition en plein air, des ateliers avec les habitant.es et diverses animations avec les écoles primaire et secondaire.



Légende : Des volontaires en pleine action... (Photo : @ Parc Chasseral)

Infos générales et contact :

Commune de Tramelan :
Christophe Gagnebin
urbanisme.cm@tramelan.ch
+41 77 520 48 93

Parc régional Chasseral :
Elodie Gerber (Paysage & Patrimoine)
elodie.gerber@parcchasseral.ch
+41 (0)32 942 39 52 - +41 79 636 26 78



Le Parc naturel régional Chasseral fait partie des territoires d'excellence que forment les 20 parcs suisses. Prix Paysage 2022, il est reconnu par la Confédération depuis 2012. Son but est de préserver et mettre en valeur son patrimoine et de contribuer au développement durable de la région. Le Parc s'étend sur 470 km² et 23 communes et compte quelque 53'000 habitants.